

MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA GENERALITAT, A TRAVÉS DE LA VICEPRESIDENCIA Y CONSELLERIA DE IGUALDAD Y POLÍTICAS INCLUSIVAS Y LA FUNDACIÓN SAVE THE CHILDREN, PARA LA PROMOCIÓN Y DIFUSIÓN DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA, ESPECIALMENTE DE LOS COLECTIVOS EN MAYOR RIESGO DE VERLOS VULNERADOS DURANTE EL AÑO 2020

INTRODUCCIÓN

En fecha nueve de junio de 2020 se suscribió un convenio de colaboración entre La Generalitat, a través de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas y la fundación SAVE THE CHILDREN.

El presente documento tiene por objeto reflejar las acciones llevadas a cabo durante el ejercicio 2020 y que quedaron recogidas inicialmente en el documento Plan de trabajo durante 2020

ACCIONES.

Actos de conmemoración del día de los derechos de la infancia y la adolescencia para el año 2020.

La Ley 26/2018, de 21 de diciembre, de la Generalitat, de derechos y garantías de la Infancia y la adolescencia estipula que la Generalitat, en su respectivo ámbito, promoverá la celebración anual del Día de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia, en la fecha determinada por la Asamblea General de Naciones Unidas.

Por otro lado, entre las finalidades de SAVE THE CHILDREN está la celebración del día de la infancia, además de que la cláusula segunda del convenio firmado entre la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas y SAVE THE CHILDREN establece como uno de los compromisos de la segunda colaborar con la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, en el desarrollo de actividades de formación, información y sensibilización social sobre las necesidades y los derechos de la infancia.

Por todo ello, se estableció como acción a realizar durante el año 2020, la colaboración por parte de SAVE THE CHILDREN en la celebración y conmemoración del próximo 20 de noviembre como día de la infancia con la realización de distintas actividades y actos.

Dicha colaboración se materializó en varias sesiones de trabajo y coordinación orientadas al diseño y desarrollo de una mesa redonda bajo el título *“El modelo Barnahus y la nueva ley de violencia contra la infancia”*.

Mediante esta mesa redonda se dio a conocer un nuevo modelo de actuación ante la violencia contra la infancia que impulsa la VICIPI, centrado en las necesidades de niñas y niños y basado en un espacio único y amigable, para evitar el peregrinaje de las víctimas y la victimización secundaria: el Modelo Barnahus.

Entre los participantes se encontraba Cristina Sanjuán, experta en prevención de la violencia infantil de SAVE THE CHILDREN, que intervino a distancia y contó con el apoyo presencial de su compañero Rodrigo Hernández.

La mesa tuvo lugar el 5 de noviembre de 2020 a las 17:30 horas, en el Menador Espacio Cultural de la Universidad Jaume I, y contó también con difusión en streaming y un chat, en el que las 119 personas que siguieron el evento de forma no presencial pudieron formular preguntas a la mesa.

Colaboración en la difusión de informes, campañas y cualquier otra acción o documento relacionado con la información y sensibilización social sobre las necesidades y los derechos de la infancia.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la cláusula segunda del convenio firmado entre la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas y SAVE THE CHILDREN donde se establece como uno de los compromisos de la segunda colaborar con la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, en el desarrollo de actividades de formación, información y sensibilización social sobre las necesidades y los derechos de la infancia, se establecieron canales de comunicación ágiles entre ambas entidades, de forma que se dieron traslado de diversas acciones y documentos de la entidad, tales como:

- Debate online “Reconstruir la educación” desarrollado el 9 de septiembre, con una duración de 90 minutos.
- Debate online “Reconstruir la inclusión” desarrollado el 18 de septiembre, con una duración de 90 minutos.
- Debate online “Reconstruir la economía” desarrollado el 24 de septiembre, con una duración de 90 minutos.
- Jornada “Hacia la Barnahus: Retos y aprendizajes para un cambio de modelo en Cataluña” que tuvo lugar el 9 de octubre en Barcelona.
- Resultados de la encuesta sobre la situación de las familias en la Comunitat Valenciana y las consecuencias económicas de la COVID-19.

Además, en diversas ocasiones la Dirección General de Infancia y Adolescencia contribuyó a difundir y compartir con los diferentes recursos y profesionales del sector de infancia y adolescencia, materiales tales como:

- Difusión a través de la web de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas del informe titulado “*(Des)información sexual*” el cual analiza el consumo de contenidos pornográficos entre la población adolescente y el impacto que estas tiene en sus relaciones y su desarrollo.
- Debate online “Reconstruir en igualdad” desarrollado el 30 de septiembre, con una duración de 90 minutos y que contó con la participación de la vicepresidenta y consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas.
- Difusión a través de la web de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas del manual titulado “*Barnahus. Bajo el mismo techo*” el cual se explica en qué consiste este modelo, sus potencialidades y la forma de implantarlo en nuestra Comunitat.

Participación en los programas de formación en derechos de infancia impulsados por la Dirección General Infancia y Adolescencia.

En el marco de las formaciones programadas por la Dirección General de Infancia y Adolescencia, SAVE THE CHILDREN ha participado en las siguientes experiencias durante el año 2020:

- Mesa redonda: El modelo Barnahus y la nueva ley de violencia contra la infancia que se llevó a cabo el 5 noviembre en la Universitat Jaume I.
- El 11 de marzo de 2020 la Dirección General de Infancia y Adolescencia organizó una jornada formativa que bajo el epígrafe “*Mar Abierto – Buenas prácticas en la intervención con infancia y adolescencia migrante sin referentes familiares*” trataba de abordar la intervención con el colectivo de adolescentes migrantes sin referentes familiares. La jornada contó con la asistencia de 101 personas. Entre las ponencias que formaron parte de la misma, SAVE THE CHILDREN colaboro con la intervención titulada “*Niños, niñas y adolescentes extranjeros sin referente familiar. Situación actual y principales desafíos.*”.

Del mismo modo, se prestó colaboración por parte de la Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas en el diseño de la acción formativa programada por SAVE THE CHILDREN:

- Formaciones de apoyo al sistema de protección para la prevención de la victimización secundaria en la atención a niñas y niños víctimas de abuso sexual infantil en la Comunitat Valenciana

Por parte de SAVE THE CHILDREN, se pusieron a disposición de la Dirección General de Infancia y Adolescencia los recursos formativos sobre infancia en movimiento generados por la entidad. En los webinars programados semanalmente desde abril a diciembre de 2020, se contó con la asistencia total de 95 profesionales del sistema de protección.